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一记轻巧的扣
球推射、一次标准
的后插上连停带
过，国足时隔两年
重回本土作战的首
场比赛里，武磊完
成梅开二度。在帮
助球队赢得四球大
胜的同时，也将自
己的名字写到国足
历史总射手榜第二
的位置。

一眨眼，武磊
今年就要满 32 岁
了，外界不禁担心
起他的体能状况。
可每一次，武磊都
能用进球让所有人
“放心”。成为国足
射手王？这不是武
磊最关心的。尽可
能久地延续良好状
态帮助球队，才是
最重要的事情。

国家队进球达29粒，武磊却平淡看待纪录

与艾克森“心有灵犀”
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同样是主场，同样是红色。在到国
家队之前，武磊首先在俱乐部全新的主
场感受了一番球迷回归后的氛围。“很
久没在有球迷的情况下比赛了，的确氛
围很不一样，在主场他们会给与我们更
多力量；而在客场，当地的球迷同样会
给我们极大压力，这也是足球的魅力。”

武磊说。
去年8月宣

告回到中超后，
武磊最近距离与
球迷接触的一次
机会，还是海港
俱乐部为其举办
的球迷见面会。
而在那之前更早
的世预赛里，国
足也唯有设擂西
亚 迎 战 各 路 豪
强：“我们所有人
都非常激动，赛
前也非常期待，
这么一座新的体
育场，这么多热
情的球迷，对我

们比赛会带来很大动力。”谈及此次到
大连比赛的感受，武磊这样说道。

首场比赛中，球队三条线上的人
员较之在新西兰拉练时都有变化，唯
独武磊的位置没有动摇，这也与其在
国家队和俱乐部中始终保持着平稳的
状态不无关系。“这么多年下来，比较
欣慰的一点在于，每年都能保持一个
比较好的状态，今年联赛也是一样，包
括今年国家队回到主场的第一场比赛
我能够进球，可以对我自己之后在国
家队的比赛和球队都增添一些信心。”
今年是武磊的第八个中超赛季，自从
2013 年首度征战中超以来，他每年的
进球数就没有少于 10个，即便是上赛
季中途回归，武磊也为海港在两条战
线上总共打入 13 球。得益于如此状
态，到国家队后无论与谁配合，都能完
全融入。“3 月份第一期集训的时候，
主教练就跟我们灌输过他的战术理
念，作为队员来说，所有人都能去理
解。虽然人员上可能有些变化，但整
个技战术框架在这里，所以不管是谁，
每一个球员上来踢各自的位置都能很
快地找到节奏。”

值得一提的是，与缅甸队的比赛也
是艾克森回归国家队后，与武磊的又一
次搭档。眼见老朋友回来，武磊也非常
高兴，比赛中两人多次跑动牵扯为彼此
拉开空当，在武磊眼中，尽管艾克森没
能进球，但他的战术价值已经得到体
现，“我们两个在场上不用过多的交流，
大家相互理解，很有默契。非常开心他
能够回到国家队，第一场比赛虽然没有
进球，但是在场上对整个战术体系有很
大的帮助。”

明晚对阵巴勒斯坦，国足的目标依
然是取胜，这不仅是对球迷的回馈，更
是对将来世预赛比赛的一种铺垫。武
磊说：“这两场比赛必须要打好，不仅是
比分，过程和内容也非常重要。在将来
的预选赛中可能也会碰到这种类型和
档次的对手，我们需要通过这样的比赛
建立自信，以此在未来正式比赛当中给
他们一些心理上的压迫。”算上明晚一
战，从3月在新西兰拉练时的两场比赛
至今，武磊没有错过任何一场俱乐部
联赛和国家队的比赛，前12轮中超更
是基本场场打满，仅客场对阵浙江队
时被提前替换下场。武磊承认，即将
年满32岁的自己，在恢复能力上肯定

无法和二十七八岁时的自己相比。但
好在，良好的职业素养能确保其在比
赛中延续良好状态。“目前的比赛节
奏，我个人来说还是能够去适应，并且
可以在比赛中有一个好的发挥。联赛
打完后来到国家队，一周时间里马上
又有比赛，所以我觉得保持好恢复很
重要，包括每场比赛后做好休息、睡
觉，注意日常的饮食等，完全没有问
题。”

与缅甸队一战，武磊先是接到刘
洋反抢后的输送，单骑闯关打入一球；
随后王上源中场送出过顶长传，武磊
利用最擅长的插上跑位趟过门将打空
门得手。第二球有点类似于其在海港
时，与买提江的连线。5分钟内的梅
开二度，也彻底点燃了大连梭鱼湾足
球场。事实上，过去三轮中超联赛里，
武磊都没能进球，反倒是射中过不下
三次立柱，结果来到国足的他，重新打
开了进球账户。

此役过后，武磊已为国家队打入
29球，位列国足总射手榜第二位。在
他身前仅剩下前辈柳海光，后者为国
家队打入30球，以武磊目前的年龄和

状态，超越前辈应该只是时间问题，甚
至对阵巴勒斯坦一战，武磊就有机会
实现追赶。有意思的是，在国足与缅
甸一战赛后，有人将这一信息发给武
磊，而后者自己也从网上浏览到了类
似的信息。

不过，对于这些数字和排名，武磊
向来没有太放在心上，一如当年他在
德比舞台上创下中超进球纪录一样。

“这个确实不是最重要的，对我来说，
更关注的还是怎样保持好状态，来帮
助球队更多取胜。还是像我一直以来
说的，每个来到国家队的队员都是最
优秀的，如果这个团队好了，那么个人
的发挥也就不会太差。”

还差一球追平柳海光

亚运队摸底情况不佳，U17亚洲杯首战及格
本报记者 李冰

刚刚过去的这个周末，中国男足亚运队主
教练久尔杰维奇做了两个决定，一个是“放走”
了刘祝润，让这位国奥队的适龄球员去了香河，
跟在那里集训的中国男足国奥队会合；另外一
个，则是对之前的训练计划进行调整，给了国足
亚运队员更多的休整而不是训练时间，用“放
松”而不是“紧绷”迎来与韩国U24国家队四天
之内的第二场对决。

尽管在外界看来，首战1比3输给韩国U24
国家队那场比赛中，无论是以攻对攻的思路，还
是具体位置上的人员安排，作为男足亚运队主
帅的久尔杰维奇都拿不到高分，但是在以超龄
球员身份为亚运队出战了60分钟的巴顿看来，
问题更多还是出在了包括其在内的球员身上。

“在战术要求上，我还是能够理解主教练的意
图，但最重要的问题还是我的身体状态。从联
赛到现在一直没有休息，一直是在比赛期间，一
直都处于疲劳状态。”

此外，因为人员上面的调整，男足亚运队在
配合方面也谈不上默契，这也是球队在短时间
内被对手连续破门的一个重要原因。“我们之间
搭档得比较少，这也是我们第一次以这种组合
参加比赛，出现问题比较多。再加上有几名新
球员的到来，确实缺少一些磨合，短时间内还是
没有完全达到教练要求。”

中韩两队的差距，上一场比赛中代表国足
亚运队替补出场的张威并没有回避。“我觉得在
各个方面都有一些差距，包括身体上的，还有技
战术的层面。”但同样在张威看来，能否做好防
守，则是接下来一场比赛中少丢球甚至不丢球
的关键所在，“从第一分钟开始到比赛结束，先
把防守做好，然后在从防守中寻找反击机会。”

有了与韩国U24国家队第一场比赛的“摸
底”，久尔杰维奇能在两队的第二回合较量中拿
出什么样的变化，在不少圈内人士看来，一定程
度上也是对他执教能力的一次“摸底”。“杭州亚
运会之前，这支球队应该不会进行长时间的集
训，能否利用最后这两三个月的时间完成从选

人到技战术定型以及磨合这些所有的环节，对
他（久尔杰维奇）而言也是极大的考验，尤其是
在临场指挥和应变方面——如果能在与韩国
U24国家队的第二场比赛中让球队出现一些积
极的变化。”

与久尔杰维奇一样期待着一场胜利的，还
有带队参加U17亚洲杯小组赛的国少队主教练
杨晨，以及在香河集训的国奥队主教练成耀
东。U17亚洲杯赛首轮小组赛，中国队1比1战
平塔吉克斯坦队，虽然没能取得开门红，但杨晨
依然对球员们的表现感到满意，并且相信队员
会打好北京时间今晚6点开始的与澳大利亚队
的第二场小组赛。至于结束欧洲拉练回国之后
重新集结的国奥队，则在热身赛中1比3不敌乌
兹别克斯坦U22国家队，不过值得注意的是，上
半场以主力阵容出战的国奥队与对手战成0比
0平；下半场比赛中，成耀东进行了大幅度的人
员轮换，最终被对手打进三球。按照计划，国奥
队将在今天与乌兹别克斯坦U22国家队以内部
教学赛的方式，再战一场。

保持好状态更使我欣慰保持好状态更使我欣慰

■赛事预告
①U17亚洲杯小组赛
中国 VS 澳大利亚
今日 18:00 网络直播
②友谊赛
中国亚运队 VS 韩国U24
今日 19:35 CCTV5 直播
③友谊赛
中国 VS 巴勒斯坦
明日 19:35 CCTV5 直播


